larazo:

"Seré un presidente de tiempo completo"

"Seré un presidente de tiempo completo", asegura el candidato por el parti-do Unidad, licenciado Rodrigo Carazo O.

Habla de cómo gobernaria si lograra la presidencia de la república el 5 de

febrero. "Trabajaré en mi despacho en la Casa Presidencial y viajaré por el país, pero se acabará el turismo", afirma.

-¿Viajará al exterior con alguna frecuencia?

_No saldré ni una sola vez del país, salvo en casos de urgencia, o de imprescindible necesidad. Mi actitud será la de no viajar; hay muchas cosas que hacer aqui, las cuales reclaman la presencia del Presidente.

– Usará el helicóptero y el avión presidencial?

_No _enfatiza_. helicópteros deben pasar a la Caja Costarricense Social, para que Seguro sirvan de ambulancias, me alegra que Oduber, en ese sentido haya acogido mi iniciativa.

Explica el candidato de la Unidad que únicamente dos de esas naves fueron traspasadas a la Caja, y que aún queda una sin en-

Yo pasaré el helicóptero que queda a la institu-

ción. Y justifica su actitud con la siguiente expresión: "Hay que andar por donde camina la gente".

_A usted le tocará, triunfa, estrenar edificio de la Casa Presidencial.

-Nada de eso. No ocuedificio nuevo naré el Estudiamos actualmente su uso para otros fines. Me daria vergüenza estar un edificio de tan alto cos-to, cuando hay en Costa Rica tantos problemas de vivienda. Yo viviré en mi casa en San Rafael de Escazú, y gobernaré desde el actual edificio de la Casa Presidencial.

¿Por qué salió usted de

Liberación?

-Hace muchos años de eso; fue en marzo de ... 1969. Me fui porque soy un hombre libre, sin ata-duras ni compromisos. Nun ca hago depender mis principios de condiciones ex-trañas. Concibo la lealtad civica con el país y ja-más con un grupo político.

SE DESNATURALIZO — Sigue creyendo en los principios que dieron fun-damento a Liberación, o politicamente usted ha evolucionado?

_Un partido es como una pala, que sirve para realizar una tarea, pero que cuando se "esmocha" hay que botarla y coger otra nueva, para seguir la

"El partido Liberación Nacional en sus origenes no era radical ni socialdemócrata. Era característico del costarricense, con una ideología acorde con la realidad del país que acogio a gente de diversa tonalidad de pensamiento. A mi me decian, por ejemplo que no cabia alli porque era socialcristiano". Carazo agrega:

Pero los principios generales del partido se empezaron a radicalizar con la participación de los socialdemócratas alemanes en La Catalina, que sumada a viciadas de las prácticas viciadas de carácter partidista, desnaturalizó a Liberación.

¿Pero sigue creyendo usted en los principios?

El ex liberacionista irrum

Este es el primero de una serie de reporatjes a los aspirantes a la Primera Magistratura. Sucesivamente iremos dando a conocer los puntos de Vista de otros candidatos que se disputarán la Presidente de la República en la contienda electoral del cinco de febrero.

pe con su respuesta:

-La justicia social inspiró a Liberación Nacional y creo en ella. Es el fundamento de mi futura poltica. Pero Liberación Nacional, más que ideológico, ha sido un partido personalista. Ha girado en torno a dos elementos, la figura de Figueres y la "troi-

A juicio de Carazo, en Liberación "hay un gran divorcio entre lo que pre-dice y realiza".

Añade.

Lo de partido ideológico es una etiqueta; un grupo radicalizado socialdemócrata se ha adueñado del partido.

Al profundizar su análisis sobre esa agrupación, hoy su rival político, manifiesta que existen tipos de liberacionistas:

Los que dirigen el partido, los que tienen puestos confianza o intereses personales, y los que sienten vergüenza de decir que se enderezaron.

vaticina, ---Por eso muchos liberacionistas votarán por la Unidad sin de-

-Sostienen sus adversarios aue la Unidad está dominada por los capitalistas más fuertes y conservado-

-La formula tradicional de hacer política es buscar puntos débiles para explotar la credulidad de

gente. Hemos hecho una conjunción de costarricenses de todos los sectores. Es un movimiento nacional que reclama la participación de todos los grupos. En la convención de sectores llamarzo, esos mados capitalistas y conservadores estaban al la-

do de Barzuna.
—Somos un movimiento que no tendrá grupos de presión predominantes —en fatiza el candidato—, con un programa de gobierno claro y con metas basadas en la justicia social.

POLITICOS QUE NO CUENTAN

-; Qué es la Unidad y cómo la ubica en el espectro politico nacional?

Unidad es algo más que un partido político. Es un sentimiento nacional tendiente al restablecimiento de la confianza de los costarricenses en las instituciones y en los gobernantes.

"Es la conjunción de voluntades nacida más del pueblo que de los dirigentes políticos. Es el instrumento de finalización de una época de polarización política que surgió en 1948. Prueba de ello es que a la Unidad llegan de todos los partidos, movidos más por metas que por recuerdos".

Según su opinión, en la Unidad se dan dos factores aglutinantes: uno que tiene que ver con el cambio del estado de cosas, v otro relacionado con hecho de que la comunidad quiere tomar el control politico y eliminar la argo-

-¿Fue necesario cortar cabezas para llegar a la consolidación de la Unidad?

-No fue necesario. La gente que se retiró, fue porque quiso. Esos políticos quisieron seguir jugando con el sistema político tradicional, y se equivocaron La Unidad, en cambio empezó su labor de abajo hacia arriba. Esos políticos, a mi cuentan, como guicio, no tampoco cuenta esta vez la división que se dio en las elecciones de 1974. La gente quería la Unidad y la Unidad se ha dado. No obstante, luché en todas las formas para que esos políticos se metieran en la Uni-

COSAS POSITIVAS -¿Ha hecho buena labor este gobierno?

--En empréstitos invertidos hay cosas positivas. Me complace la labor de parques en San José Creo que el Instituto Costarricense de Electricidad ha seguido con su programa bien olientado.

"Me preocupa el abandono de los caminos vecinales, lo que he llegado a comprobar durante mi recorrido por el país en cam-

paña. En materia de mejoramiento urbano no se ha hecho nada. En ese sen-. tido, la calidad de vida. durante este gobierno, ha disminuido, Cuando digo calidad de vida me refiero a condiciones del ambiente que producen salud y felicidad.

"Además —agrega—, se ha avanzado lentamente en la solución de los problemas portuarios".

moral, ¿cómo ha _Y lo andado?

--Mal, especialmente campo de la administración, ya que se han sustraído del control popular muchos empréstitos, constitu-yendo empresas sin sujeción a la Ley de Administración Financiera.

Carazo añade:

_Y no lo digo yo, sino el mismo Figueres, cuando dio a entender que hoy día no se sabía si un proyecto era bueno porque le convenía al país o porque había de por medio algún interés

"Pero el más grave dano moral de este gobierno es el que hace al llevarle ayuda a la gente tratando de comprometer su posición política en razón sus necesidades materiales.

"Darle la casa, la pensión o la beca al que da el apoyo, no es sano, ya que el Estado tiene el deber de atender todas estas necesidades de los costarricenses" .

CUATRO AÑOS SON SUFICIENTES

Cómo será su gobierno? Mi gobierno será reorientador y de reivindicación de nuestras instituciones. Seguiremos un franco avance hacia el progreso. Queremos que la gente se sienta protagonista del progreso.*

conveniente __; Considera ampliar el periodo presidencial de cuatro años?

_Cuatro años son suficientes. En un pais como Costa Rica, ningún hom-bre soportaría más de ese lapso, si trabaja como lo demanda el ejercicio de la presidencia en una nación de nuestro tamaño.

_Durante la campaña electoral de 1974, usted dijo felicitaria a Oduber que felicitaria a Oduber al final de su periodo, si éste hacía un buen gobierno. ¿Se merecerá esa felicitación?

-Dije eso porque el éxito de una campaña electoral se debe medir al terminar el gobierno. Ahora, desde que supe que Oduber le mandó una carta a Vesco, me sentí relevado de la eventual obligación de felicitarlo; y ello ocu-rrió da víspera de su toma de posesión.

Y destaca; —Oduber no hizo buen gobierno ni un día.

-.; Su familia figurará en

puestos de gobierno? –Ni mis hijos ni mi familia formarán parte de mi gobierno. Soy enemigo del nepotismo y no quiero involucrar a mi familia en una tarea cuya responsabilidad es sólo mía.

¿Qué hará usted con instituciones como RECOPE y

CODESA?

–Las someteré a un estricto control en su administración financiera, y las ligaré estrechamente al régimen institucional de Costa Rica.

¿Cortará cabezas en esas instituciones?

—El empleado público sponsable puede estar responsable puede estar tranquilo. Toda la gente que no sea cumplidora debe ser sustituida porque ese es el cambio que re-clama el país.

-: Promovería usted una convocatoria a la constituvente?

Læ Constitución necesita reformas, pero por la via parcial, que es útil y acorde con nuestro sistemá institucional, y en este sentido tenemos el respaldo del congreso jurídico nacional.

DEBATE CON MONGE -.: Aceptaría un debate público con su rival, Luis A. Monge?

_El es el que no lo ha aceptado. Yo siempre he dicho que sí, sobre todo para tratar cosas serias.

—;Vivimos en una bonan-

za económica?

Costa Rica ha tenido
una época de buenos pre-

cios de café que ha permitido a algunos sectores de la economía vivir en condiciones favorables; pero bonanza como un todo no existe. Siguen los problemas de desempleo, dé-ficit presupuestario y factores inflacionarios internos. para citar unos pocos. Además, ha habido una paralización en las inversiones, acompañada del más alto endeudamiento público de la historia de Costa Rica.

-¿Recurrirá su gobierno a más impuestos?

-Trataremos en lo posible de no hacerlo. Atenderemos con gran dedicación lo referente a una mejor y más apropiada re-caudación de los existentes.

-; Cuál será su actitud como gobernante ante Somoza y Torrijos?

-Mantener unas relaciones respetuosas de su calidad de jefes de Estado.

EI diputado Fernando Altmann, dirigente de su partido, presentó un proyecto para expropiar & Somoza sus tierras en Guanacaste, ¿Auspiciará usted esa gestión?

-Esas son gestiones que hacen los diputados y que son mus respetables.

--:Ha mejorado la condición social del costarricense de escasos recursos económicos?

—Hoy hay más pobreza que antes; el 51 por ciento de los costarricenses percibe salarios inferiores a los Ø 1.100. La educación no llega al 15 por ciento de los pobres. Y esa será nuesta lucha: impulsar programas educativos a fin de sacar a la gente de ese marginamiento La educación es la única manera de hacerlo.

-; Qué hará con las Asignaciones Familiares?

-Este programa, que satisface las necesidades sociales, lo intensificaremos. Haremos que los programas de nutrición sean mejores; pero lo importante es que la gente aprenda a pensar, a ganarse la vida. La brecha social sólo se llena a base de justicia social, que debe ser dinámica, y en la que el Gobierno ha de el elemento potencializador. 💝

-;El primer objetivo de su

gobjerno? —Vivienda. Mi gobierno destinará muchos recursos a ese programa, y haremos que cada familia levante su casa. Capacitaremos los miembros de la famili para un oficio determinado, de tal forma que al concluir la construcción de su vivienda, se incorporen a la fuerza de trabajo.*

-¿Cuántos votos espera 10grar?

-Medio millón

-¿ Tantos?-El país está empachado

de Liberación.



"Seré un presidente de tiempo completo": candidato por la Unidad, licenciado Rodrigo Carazo O. — (Roa).